

melalui FGD saja, karena apabila hanya melalui proses FGD masyarakat tidak akan mudah percaya. Sehingga, peneliti memilih untuk anjongsana disetiap rumah warga yang ada di depan rumah.

Pada hari Jumat tanggal 07 Juli 2017 peneliti mengikuti pengajian rutin masyarakat desa weru hal ini dimanfaatkan untuk lebih mengetahui kegiatan masyarakat serta cara peneliti untuk mendekati masyarakat desa. Pada saat pengajian ini masyarakat banyak yang melihat peneliti dengan tatapan penuh curiga karena mereka belum pernah melihat dan mengenal peneliti. Selesai acara pengajian ini, peneliti meminta waktu sebentar kepada ibu-ibu yang ada di forum guna memperkenalkan diri serta mengutarakan maksud dan tujuannya berada di desa mereka. Setelah memperkenalkan diri peneliti mencoba menanyakan hal-hal yang menyangkut tentang desa, tetapi masyarakat tidak ada yang mau menjawab sehingga peneliti memancingnya dengan menceritakan pengalaman-pengalaman peneliti ketika PPL di Trenggalek.

Dengan cara tersebut akhirnya masyarakat mau angkat bicara walaupun tidak semua mau menceritakan hal-hal tentang desa namun setidaknya peneliti sudah bisa mengambil hati mereka. Di acara ini peneliti mendapat cerita tentang permasalahan yang ada di desa namun tidak hanya itu, peneliti juga mendapat cerita tentang kemampuan masyarakat sekitar.

dengan masyarakat desa. Dan fasilitator juga belajar dari cerita pengalaman-pengalaman masyarakat.

C. Memimpikan Masa Depan (*Dream*)

Tahap *Dream* menjadi tahap yang seharusnya menjadi tahap setelah pengumpulan potensi masyarakat, yakni tahap dimana pengumpulan kisah sukses dijadikan satu untuk membuat suatu keinginan bersama. Pertemuan ini dilakukan pada tanggal 11 juli 2017 yang dilakukan di rumah Ibu Hani dengan jumlah anggota 4 orang yakni ibu Hani, ibu Zulfa, ibu Titin, dan ibu Zumaroh. Kemudian pendamping juga menambahkan mimpi/keinginan masyarakat dari anggota yang tidak hadir dengan cara wawancara pribadi di lain hari. Dalam pertemuan kali ini membahas tentang keinginan masyarakat dengan aset yang digali pada pertemuan-pertemuan sebelumnya.

Pertemuan ini dilakukan secara santai yakni sambil cerita-cerita hal yang lucu sehingga anggota tidak merasa tegang. Hal ini dimulai dengan pendamping memberi umpan tentang hal-hal yang didapat dari hasil pertemuan sebelumnya yang membahas tentang *discovery* atau menggali aset berupa kisah sukses setiap individu sebagai salah satu dari sumber daya manusia atau dalam pendekatan ABCD dinamakan aset personal, dimana aset ini dimanfaatkan dalam proses pemberdayaan.

Setelah terjadinya proses penyatuan ide, pendapat dan pertanyaan yang diajukan tentang data kisah sukses masyarakat, masyarakat menyimpulkan bahwa kebanyakan masyarakat mengalami kisah sukses dimasa lalu dalam bidang pengorganisasian meskipun sedikit tetapi banyak diantara mereka

Keterampilan, bakat, maupun kemampuan menjadi potensi yang terkandung dalam diri manusia untuk mewujudkan peranannya sebagai makhluk sosial.

Dalam hal ini kemampuan masyarakat Desa Weru dalam mengembangkan potensi kelautan dan mengembangkan usahanya dalam berdagang juga merupakan suatu aset atau potensi yang harus dikembangkan untuk kesejahteraan masyarakat itu sendiri. Jumlah penduduk yang besar pun menjadi aset tersendiri.

2. Aset Sosial

Yang dimaksud dengan aset sosial disini adalah hubungan kekerabatan yang terjalin antara masyarakat satu dengan masyarakat yang lainnya. Selama ini hubungan kekerabatan masyarakat Desa Weru masih terjalin kuat, salah satunya tampak ketika ada kegiatan atau pun hajatan, mereka saling membantu satu sama lain tanpa adanya pamrih. Disamping itu, masyarakat Weru pun beranggapan bahwasanya mereka adalah satu keluarga yang bernaung di desa Weru. Jalinan persaudaraan harus tetap terjaga dalam kondisi apapun, suka maupun duka untuk mewujudkan impian demi kepentingan bersama. Sehingga, dalam memajukan masyarakat lebih mudah karena masyarakatnya sudah memiliki hubungan sosial yang baik dengan sesama. Dalam hal ini bisa dimanfaatkan untuk kesejahteraan masyarakat Desa Weru.

